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The Endo Self:

A Self Model for Body-Oriented Psychotherapy
Will Davis
I present two major self-models: self as subject and self as object. My position is that in development and psychotherapy there is an overemphasis on the role of the other, resulting in the self as object model. I argue for an endo self (ES), a term that I have created to indicate a unified body/mind state with a coherent subjectivity existing a priori to contact with others; this relationship is necessary to elaborate this pre-existent self. I discuss three themes basic to this re-evaluation of the self, followed by a discussion of the characteristics of the ES.

Keywords: agency, self-to-self relations, self-referential, embodiment, Reich

Das Endo-Selbst:

Ein Modell des Selbst für körperorientierte Psychotherapie

Will Davis

Ich präsentiere zwei wichtige Modelle des Selbst: als Subjekt und als Objekt. Meine Position ist, dass es eine Überbetonung der Rolle des Anderen in der Entwicklungspsychologie und in der Psychotherapie gibt, die zu dem Modell des Selbst als Objekt führt. Ich schlage den Begriff den ich selber entwickelt habe, „Endo-Selbst“ (ES) vor, um einen Zustand der Einheit von Körper und Geist mit einer kohärenten Subjektivität vor dem Kontakt mit anderen zu bezeichnen; die Beziehung ist nötig um das prä-existente Selbst zu entwickeln. Ich bespreche drei Themen, die den Hintergrund zu dieser Neubewertung des Selbst bilden und beschreibe dann die Eigenschaften des ES.
Keywords: Agency, Selbst-Beziehung, Selbstreferentialität, Verkörperung, Reich
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The Impact of Body Awareness on Subjective Wellbeing:

The Role of Mindfulness

Olga Brani, Kate Hefferon, Tim Lomas, Itai Ivtzan, Joan Painter,

University of East London

Positive psychology has been criticized for the lack of research on the role of the body in wellbeing. As the research into the many variables that influence subjective wellbeing (SWB) continues, the important role of body awareness (BA) on SWB has been neglected. It was hypothesized that there would be a significant predictive relationship between BA and SWB, and moreover that this relationship would be moderated by mindfulness. One hundred and nineteen participants from the general population completed relevant self-report scales through an online survey. BA had a positive relationship with SWB, but this relationship was not moderated by mindfulness. These findings have implications for positive psychology that reinforce the argument for more body-based interventions and overall embodiment within the discipline.

Keywords: body awareness, subjective wellbeing, mindfulness, positive psychology
Die Auswirkung der Körperwahrnehmung  auf subjektives Wohlbefinden: Die Rolle der Achtsamkeit

Olga Brani, Kate Hefferon, Tim Lomas, Itai Ivtzan, Joan Painter,

University of East London
Die Positive Psychologie wird dafür kritisiert, dass sie wenig Forschung über die Rolle des Körpers im Wohlbefinden vorzuweisen hat. Während die Forschung über dem subjektiven Wohlbefinden (SWB) fortschreitet, wird die wichtige Rolle der Körperwahrnehmung (body awareness – BA) vernachlässigt. Die Hypothese wurde aufgestellt, dass es ein signifikanten vorhersehbaren Zusammenhang  zwischen BA und SWB geben würde und außerdem dass dieser Zusammenhang durch die Achtsamkeit moderiert wird. Einhundertneunzehn Teilnehmer aus der allgemeinen Bevölkerung füllten die relevanten Selbstbericht-Skalas in einer Online-Studie aus. BA zeigte einen positiven Zusammenhang mit SWB aber dieses wurde nicht durch Achtsamkeit moderiert. Diese Befunde haben für die Positive Psychologie Folgen, die die Argumente für mehr Interventionen auf einer körperlichen Basis und generell mehr Verkörperung in der Disziplin verstärken.

Keywords: Körperwahrnehmung, subjektives Wohlbefinden, Achtsamkeit, Positive Psychologie
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Awareness and Mindfulness in Consciousness-Centred Body Psychotherapy

Christian Gottwald, MD

Translated from the German by Elizabeth Marshall

It is extremely valuable from a clinical perspective to make use of the processes of consciousness in a differentiated manner in body psychotherapy. The integration of a basic spiritual training into the therapeutic process can lead to sustained and meaningful change in established patterns of experience and behaviour. It also offers various impulses for the development of consciousness depending on the structure of the patient and the particular phase of therapy. To demonstrate this, a transcript is included of the first session of therapy with a psychosomatic patient who, with the help of body psychotherapy interventions, decisively achieves an awareness for the here and now. The holistic approach described here is a method in which therapy and the process of individuation are linked together. Plausible explanations from cultural history and from neuroscience, psychotherapy and infant research are integrated. This way of working is based on an attitude of mindfulness and its related process, awareness, which are to accompany the patient’s therapy. This attitude was borrowed pragmatically from the Eastern (especially Buddhist) schooling in consciousness and introduced into the non-religious context of change processes. In the later stages of individuation therapy, “awareness” can develop with altered perceptive and experiential qualities through which one’s own existence can be directly perceived and experienced. This condition transcends the customary patterns of experience in perception and existence.

Keywords: mindfulness, awareness, development of consciousness, unity of body, soul and spirit, consciousness-centred body psychotherapy.
Achtsamkeit und Gewahrsein in einer bewusstseinszentrierten Körperpsychotherapie
Christian Gottwald, MD

Aus dem Deutschen übersetzt von Elizabeth Marshall

Die differenzierte Nutzung von Bewusstseinsprozessen in die Körperpsychotherapie hat aus klinischer Perspektive großen Wert. Die Integration spiritueller Grundschulung in den therapeutischen Prozess kann geschichtlich gewachsene Muster des Erlebens und Verhaltens eindrücklich und nachhaltig verändern. Es gibt entsprechend der Struktur vom Patienten und der jeweiligen Phase in der Therapie unterschiedliche Anstöße für eine Bewusstseinsentwicklung. In dem Beitrag wird zur Veranschaulichung die erste Sitzung einer Therapie eines psychosomatischen Patienten als Transscript vorgelegt, in der sehr entschieden als erster Schritt mithilfe körperpsychotherapeutischer Interventionen eine Bewusstheit für das Hier und Jetzt erreicht wird. Es handelt sich bei dem beschriebenen ganzheitlichen Ansatz um eine Arbeitsweise, in dem Therapie- und Individuationsprozesse miteinander verbunden werden. Plausible Konsequenzen aus kulturgeschichtlichen Hintergründen und aus den Neurowissenschaften, der Psychotherapie und Säuglingsforschung werden integriert. Dabei basiert die Arbeitsweise auf einer prozessbegleitenden Bewusstseinshaltung von Achtsamkeit und ihrer weiteren Differenzierung, dem Gewahrsein. Diese Bewusstseinshaltung wurde pragmatisch aus der östlichen (besonders buddhistischen) Bewusstseinsschulung entnommen und in den nichtreligiösen Kontext von Veränderungsprozessen eingebracht.  In späteren Phasen einer individuierenden Therapie kann dann „Gewahrsein“ mit veränderten Wahrnehmungs- und Erlebnisqualitäten entstehen, in denen die eigene Existenz unmittelbar wahrgenommen und erfahren wird. Diese Verfassung transzendiert die üblichen Muster des Erlebens in der Wahrnehmung und im Dasein.

Keywords: Achtsamkeit, Gewahrsein, Bewusstseinsentwicklung , Körper-Seele-Geist-Einheit, bewusstseinszentrierte Körperpsychotherapie.
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The Enteric Nervous System and Body Psychotherapy:

Cultivating a Relationship with the Gut Brain

Stephanie Pollock, MA

The Eating, Needing, Sensing (E.N.S.) system is a somatic insight-based therapy for working with clients in a session as well as across time This system proposes the inclusion of the enteric nervous system (ENS), the brain in the gut, into body psychotherapy (BP). A system is proposed for how to cultivate awareness of the ENS, utilizing scientific research, psycho-peristalsis, and theories of the body. This E.N.S. system includes paying attention to how a person’s eating, needing, and sensing is digested in the gut brain. Examples and questions are presented to foster consciousness of the ENS. ENS awareness is intended to inform a person of the gut’s messages in order to increase emotional self-regulation through appropriately listening and responding to the gut in the moment.

Keywords: body psychotherapy, enteric nervous system, second brain, gut brain, nutritional counseling
Das enterische Nervensystem und die Körperpsychotherapie:

Eine Beziehung zum Bauchgehirn aufbauen.

Stephanie Pollock, MA
Das Eating, Needing, Sensing (E.N.S.) System (Essen, Brauchen, Empfinden) ist eine somatische, Einsicht-orientierte Therapie, die mit Klienten sowohl in Sitzungen wie auch über einen Zeitraum arbeitet. Dieses System schlägt vor das enterische Nervensystem (ENS), das Bauchgehirn in die Körperpsychotherapie (BP) einzubeziehen. Es wird ein System vorgeschlagen, die das Bewusstsein für das ENS ausbildet und dabei die wissenschaftliche Forschung,  die Psychoperistaltik und Theorien des Körpers berücksichtigt. Das E.N.S. System achtet darauf wie das Essen, das Brauchen und das Empfinden im Darmhirn verdaut werden. Beispiele und Fragen werden präsentiert um das Bewusstsein für das ENS zu fördern. ENS Wahrnehmung sollte die Botschaften des Bauchs bewusst machen damit die emotionale Selbstregulation durch das entsprechende Zuhören und Reagieren im Moment verbessert werden kann.
Keywords: Körperpsychotherapie, enterisches Nervensystem, zweite Gehirn, Bauchhirn, Ernährungsberatung
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Helping the Body Grieve: A Body Psychotherapy Approach to Supporting the Creation of Continuing Bonds After a Death Loss

Dyana Reisen, MA, CT

This article attempts to bridge the gap between thanatology and body psychotherapy. More specifically, the focus is on why and how bereaved individuals can use their body memories of deceased loved ones to form continuing bonds. Historically, there has been a prevailing view among clinicians in Western society that breaking attachments with the deceased is essential to the mourning process and that remaining connected is pathological (Freud, 1917/1957; Rando, 1984; Worden, 2009). Over the years, evidence has shown that many survivors actually continue their relationship with the person who died (Klass, 1993a, 1993b; Rosenblatt, 1983). Because grief is a somatic process, a theoretical framework is proposed for using body memories by those experiencing uncomplicated grief to aid in the creation of continuing bonds with the deceased.

Keywords: grief, death, continuing bonds, body psychotherapy, body memory
Dem Körper trauern helfen: ein körperpsychotherapeutischer Ansatz, nach einem Todesfall dauerhafte Bindungen zu schaffen
Dyana Reisen, MA, CT
Dieser Artikel versucht die Kluft zwischen Thanatologie und Körperpsychotherapie zu überbrücken. Der Fokus ist speziell auf das Thema warum und wie die Hinterbliebene ihre Körpererinnerungen an die Verstorbenen dazu benutzen können dauerhafte Bindungen zu bilden. In der westliche Gesellschaft herrscht unter Kliniker historisch die Ansicht, dass man die Bindung zu dem Verstorbenen abbrechen muss um adäquat zu Trauern und dass eine bleibende Verbindung pathologisch sei (Freud, 1917/1957; Rando, 1984; Worden, 2009). Im Laufe der Jahre hat es sich gezeigt dass viel Überlebende die Beziehung zu den Verstorbenen tatsächlich fortsetzen (Klass, 1993a, 1993b; Rosenblatt, 1983). Da Trauer ein somatischer Prozess ist, wird ein theoretischer Rahmen vorgeschlagen, in dem diejenigen die eine unkomplizierte Trauer erleben, ihre Körpererinnerungen dazu benutzen können, dauerhafte Bindungen mit den Verstorbenen zu erschaffen und zu unterstützen.
Keywords: Trauer, Tod, dauerhafte Bindungen, Körperpsychotherapie, Körpererinnerung
…………………………………………………………………………………….

Toward an Integrative Model for Developmental Trauma

Homayoun Shahri, Ph.D., M.A.
In this paper, an integrative model for developmental trauma is presented which attempts to integrate (bring together) ego psychology, drive-conflict theory, somatic psychology, object relations, and self psychology. Latest findings of neuroscience are presented to support the proposed integrative model. Formal definitions of emotions, feelings, and affects based on the theory of complex dynamical systems and energy exchange, as well as neuroscience are presented.  The importance of shame in the formation of developmental trauma is also discussed and supporting material from neuroscience is provided. The complementary nature of conflict psychology and psychology of the self, within the proposed integrative model, is discussed with implications for body psychotherapy.

Keywords: character structure, complex dynamical systems, developmental trauma, drive theory, emotions, neuroscience, object relations, polyvagal theory, self psychology, somatic psychology

Ein Beitrag zu einem integrierten Modell der Entwicklungstraumata

Homayoun Shahri, Ph.D., M.A.
In diesem Artikel wird ein integratives Modell der Entwicklungstraumata präsentiert, das versucht die Ich-Psychologie, Triebkonflikttheorie, somatische Psychologie, Objektbeziehungs-  und Selbstpsychologie zu integrieren(zusammen zu bringen). Neue Forschungen der Neurowissenschaften werden präsentiert um das vorgeschlagene, integrative Modell zu untermauern. Formelle Begriffserklärungen von Emotionen, Gefühlen und Affekten werden präsentiert, die auf der Theorie von komplexen, dynamischen Systemen, Energieaustausch und den Neurowissenschaften basieren. Die Bedeutung der Scham in der Entstehung der Entwicklungstraumata wird diskutiert und unterstützendes Material aus der Neurowissenschaften erbracht. Die sich ergänzende Natur von Konfliktpsychologie und Selbstpsychologie innerhalb des vorgeschlagenen Modells und die Folgen für die Körperpsychotherapie werden diskutiert.
Keywords: Charakterstruktur, komplex dynamische Systeme, Entwicklungstraumata, Triebtheorie, Emotionen, Neurowissenschaften, Objektbeziehungen, Polyvagal Theorie, Selbstpsychologie, somatische Psychologie
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Shadows in the History of Body Psychotherapy: Part I
Courtenay Young with Gill Westland

This article is intended to open up a discussion and to begin to name, reflect on, and gradually start healing some of the wounds that arose throughout the development of body psychotherapy, particularly during the 1960-2000 period.
 It highlights several problems inherent in individuals single-handedly pioneering new methods, and several systemic difficulties in the organization of the original training courses. These ‘shadows’ are not unique to body psychotherapy and similar examples of such issues can be found in many other modalities of psychotherapy and in many other communities. They have implications for the wider professional field and also the future development of our field of body psychotherapy that, once named and owned, can be utilized more positively. Because of its length, the article has been split into 2 parts: the references and endnotes come at the end of the second part.

Keywords: Body psychotherapy, shadow, history, abuse, healing, ethics
Schatten in der Geschichte der Körperpsychotherapie: 1. Teil

Courtenay Young with Gill Westland
Dieser Artikel soll eine Diskussion eröffnen und anfangen einige der Wunden die im Laufe der Entwicklung der Körperpsychotherapie, besonders in der Zeit von 1960-2000 entstanden sind, zu nennen, darüber nachzudenken und nach und nach zu heilen. Es beleuchtet einige Probleme die schon dadurch entstanden sind, dass Einzelpersonen in Eigenregie neue Methoden entwickelt haben und auch einige systemische Schwierigkeiten in der Organisation der ersten Ausbildungskursen. Diese „Schatten“ sind nicht auf die Körperpsychotherapie beschränkt und ähnliche Beispiele solcher Probleme können in vielen anderen Psychotherapie-Modalitäten und in vielen anderen Gemeinschaften gefunden werden. Sie haben Konsequenzen für das breitere Berufsfeld und auch für die zukünftige Entwicklung unseres eigenen Feld der Körperpsychotherapie, die positiver genutzt werden könnten, wenn sie genannt und anerkannt werden. Wegen der Länge wurde der Artikel in zwei Teile geteilt: die Bibliografie und die Endnoten erscheinen mit dem zweiten Teil.
Keywords: Körperpsychotherapie, Schatten, Geschichte, Missbrauch, Heilung, Ethik






